

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1324

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston \$ 140-00 " "

Limón, 28 de octubre de 1906. —R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

NUEVA FABRICA DE HIELO

— Notable reducción de precios —

Del 16 del corriente en adelante suministraremos hielo á domicilio— compacto cristalino y muy puro—á los siguientes precios:

CIUDAD

En cantidades desde 1 á 3 kilos diarios 07 céntimos el kilo
" " " 4 , 9 " " 06 " "
En marquetas de 46 ks. aisladas con empaque @ 2 75 "

PROVINCIAS

En marquetas empacadas, incluyendo el flete @ 3 25 "
En medias marquetas empacadas, incluyendo el flete 1.75 "

Limón, Línea Férrea al Atlántico y Santo Domingo de San Mateo.

En marquetas de 46 Ks. empacadas, incluyendo el flete @ 3 50
En medias id " " " id. id. " " 2 00

Esperamos que el público sabrá apreciar nuestros esfuerzos para establecer esta NUEVA FABRICA que ha venido á reducir considerablemente el precio de este artículo, y que en consecuencia nos veremos favorecidos con sus órdenes

WOLFE & CIA. San José, noviembre 16 1 m alt.

NOTA.—Las órdenes se recibirán directamente en la Fábrica, Avenida 1ª y Calle 11ª, ó por medio del Teléfono n° 83. El depósito para la venta al menudeo estará en la Pastelería Francesa, frente al Depósito de Materiales de don Juan J. De Jongh.

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

13 de julio—alt.

ANDREAS & COMPANY

17-BATTERY PLACE. NEW YORK

BANQUEROS —) —(COMISIONISTAS

— IMPORTADORES & EXPORTADORES —

Hacen adelantos de fondos contra consignaciones de productos de este país: café, cueros, hule, etc etc y dan preferente atención al ramo de exportación de mercaderías, para lo cual cuentan con una larga experiencia y un departamento muy bien organizado.

Representante en Costa Rica: BRENES & Cº
Noviembre 11. alt.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño
SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Adm. Instrucción 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26 —Apartado 109
La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficial

INSTRUCCIÓN PÚBLICA: —Se declara impropia la solicitud del señor Elías Quesada Quesada en que pide se le rebaje la cantidad en que fue detallado por la Junta de Educación de Mercedes (Heredia)

—Se señala el sueldo á los examinadores: en el lugar de su residencia ganarán @ 4 al día, @ 5 cuando se separen de dicho lugar

—Se comisiona á don Justo Facio para que estudie el estado de la enseñanza en el Guanacaste durante el tiempo de exámenes ó informe al Ministerio para dictar medidas convenientes.

GOBERNACIÓN —Se acepta la renuncia á don Rafael Elizondo, Jefe Político de Tarrazú y se nombra en su lugar á don Francisco Villalta.

—Se accede á lo solicitado por los vecinos de varias poblaciones del Naranjo, para que se les establezca una oficina telegráfica en Laguna, y se crea las plazas de telegrafistas y mensajero, dotándolos con 50 y 10 colones, respectivamente.

GRACIA. —Se permite al reo Samuel Cortés Herrera que se traslade á Aranjuez á cumplir su confinamiento, después de cumplir un mes de condena en Juan Viñas.

—Se declara sin lugar el indulto pedido por María Chaves, condenada por el delito de contrabando

Alarma en Heredia

DETENGASE

EL ERROR CON MANO FIERA

(A PATRIA)

Ha llegado á nuestro oído como un rumor misterioso, tétrico, delocurantismo, una idea descabellada y sin fundamento alguno que flota en el océano de cerebros tenebrosos. Se trata de destruir los hermosos higuerones del bello Parque Central, cortándolos de raíz. Y antes de que se cometa un crimen tan horroroso, levantamos muy arriba nuestra voz de rebeldía. Contra esos bárbaros de la Edad Media que poco á poco arruinarán á Heredia.

JOSÉ FORMA MEZÉN

Ecos del Pacífico

LO DE LA COMENTADA

REVOLUCION EN

PUNTARENAS Y EL GUANACASTE

NOTICIAS IMPORTANTES

Hace días se rumorea en esta ciudad, de un movimiento político habido en la comarca de Puntarenas y provincia del Guanacaste

A propósito de lo anterior tomamos de "El Pacífico" los siguientes datos:

"El sábado, cuando Dios amaneció, ya se lanzaban unas bolas tan cuadradas, que no era posible hacerlas rodar.

Entre otras cosas, se decía que el Guanacaste había sido invadido por ejércitos revolucionarios. Y para darle apoyo á tales majaderías, nos decían: miren el movimiento del cuartel, las idas y venidas, los reclutas que entran para no salir, etc, etc.

Y, en efecto, algo se veía de eso, y una escolta tomaba el tren para, á su regreso, ser reemplazada por otra de mayor número de soldados

Luego se supo que se perseguía con tenacidad á don Gonzalo Lizano, quien á las 6 a. m. había vadesado el río de La Barranca, con di-

rección á su hacienda El Carrizal; pero que era imposible dar con él. Después, que esa persecución tenía su base en haber sido El Carrizal, centro de reunión de varias sospechosas personas que venían del interior, y que don Chido Guardia, pariente de don Gonzalo, estaba al frente del ejército revolucionario.

Y según las bolas rodando á fuerza de empujar. Mas, es lo cierto, que ese mismo cuartel, que lo tenemos en las barbas, nos estaba dando la prueba clara de que no era tan fiero el león como lo pintaban: el había en él inusitado movimiento, no era tanto para lo que se aguardaba. Un simple estar preparado, como quien dice, para lo que pueda ser; un natural alerta de una plaza militar, eso era todo lo que en el cuartel había.

Y la noche del sábado llegó sin saberse otra cosa que la persecución á don Gonzalo, el cual no había podido ser habido en parte alguna.

A las cuatro y media a. m. del domingo llegó aquí el señor Mayor don Octavio Quesada á la cabeza de un piquete de treinta soldados, procedente de la capital para reforzar esta plaza.

En el camino, en Paires, encontró á don Tito García y un hermano de éste y á don Luis Mora, quienes se dice regresaban de este puerto á San José, y el señor Quesada los capturó y trajo presos.

Ayer una escolta comandada por el señor Subinspector de hacienda don Martín Roig, capturó en El Carrizal, y también redujo á prisión aquí, al mandador don Virgilio Lizano, seguramente para que dé cuenta de lo que haya visto en la hacienda que maneja.

Ayer se armó en guerra el vapor Miravalles, de la Compañía de Transportes Marítimos, y se colocó, según estamos enterados, á las órdenes de don Luis Agustín Guido. A las 4 p. m. hacía ensayos de tiro al blanco colocado en la isla Guayabos, dando la plaza que se probaba, así como la nave, muy satisfactorios resultados.

Por último, de todas nuestras prolijas investigaciones solo hemos podido sacar en claro, que "se dice" que desde lo alto de la Cruz (frontera) se miró un vapor que navegaba en las aguas del Gran Lago (Nicaragua) y que se le veía aspecto sospechoso."

La candidatura del partido de la oposición en la comarca de Puntarenas para las próximas elecciones municipales, es la siguiente:

"Don Diego Chamorro, don F. de P. Amador y don Manuel T. Casares, para regidores propietarios. Don Manuel J. Zúñiga y don Jacinto Brenes, para regidores suplentes"

— De hoy á mañana principiará á prestar sus importantes servicios la espaciosa bodega construida en la Barranca, junto á la antigua oficina telegráfica. El telegrafo será trasladado también á la bodega en referencia, pues tiene para ello sección especial y se demolerá el lugar que hoy ocupa.

— Sobre el rellano del bastión que se derrumbó del puente de la Barranca, se está construyendo con gran actividad, bajo la inmediata dirección del jefe principal de la sección don Uladislao Guevara, una gran bodega, capaz de contener mil sacos de café y las oficinas correspondientes al servicio.

— La estación vieja se está transformando en taller para la limpieza y reparación para las máquinas.

— Se está preparando la madera para construir, cuanto antes, un coche de segunda clase.

— Se han comprado dos juegos de ruedas de carritos de mano para el servicio entre este puerto y la Barranca.

A las 2 y 25 p. m. de hoy se presentó, absolutamente solo, al cuartel de policía, el tan buscado don Gonzalo Lizano Guardia

Es la mejor prueba que puede él dar de su inocuidad.

Que huyó en el primer momento? Era natural: no sabía él de qué se trataba, y como en la Semana Santa próxima pasada estuvo ya en un calabozo por esas bromitas, sabe bien que no es muy cómodo en estos climas y entre aquellos cuartos, pasar las horas del ardiente sol.

Ya nos parece que se irá despejando la incógnita, para dar por resultado "cero."

Una reunión secreta

Sabemos de buena fuente que varios electores de los partidos de la oposición tuvieron anteaer noche una reunión secreta para tratar de una nueva candidatura para las próximas elecciones municipales.

¡Bien decimos nosotros...! Todo esto es una comedia que tendrá un final ridículo. Y parece que estamos acertando.

Estos electores disidentes, que parece que son muchos y en su mayoría fernandistas, lanzaron en estos días otra candidatura formada solamente por sus partidarios de verdad y de corazón.

En defensa de un asunto

QUE NO NECESITA DEFENSA

Hemos sido y somos admiradores del señor don Roberto Brenes Mesén, pero cuando éste está en su puesto, cuando es maestro, cuando habla de gramática, cuando habla de raíces griegas y aun de latinas, —no importa para el caso presente que Ud, mi respetado don Roberto, no sea muy fuerte, según la opinión del profesor Hendrich, en el lenguaje de Marco Tullio y de Virgilio.

Entiéndase bien lo que decimos: que lo admiramos á Ud en el carácter expresado, no que lo apreciamos; pues confesamos de plano nuestra miopía, en achaques ya de pedagogía, ya de lenguas muertas, y ojalá que para su tranquilidad, la suya se pusiera aunque no fuera más que en estado de catalepsia, cuando le quiere dar el naípe por tratar de cuestiones que ni usted comprende ni usted conoce.

Decimos que Ud. no comprende, por la sencillísima razón de que Ud. señor Brenes Mesén no las conoce. Usted debe saber y de memoria, como excelente profesor que sí es, que nada hay más atrevido que la ignorancia, y Ud. tratando de analizar siquiera la alta sociedad costarricense, es completamente ignorante. De cuando acá don Roberto ha frecuentado la sociedad de nuestras grandes damas? De cuándo acá ha frecuentado nuestros salones de la alta sociedad? y no se me arguya como argumento, que su asistencia á algún baile en el Nacional, un 15 de Setiembre, día de la "Libertad é independencia" puede servirle de excusa para calificar con barruntos de maestro y de sociólogo, lo que Ud. probablemente vió al rededor de una mesa del "buffet" ó al través de una copa de champagne.

Confiese señor Brenes Mesén, que usted ha dado un resbalón, por no llamarlo de otro modo, en meterse á atacar lo que respeta todo hombre que se precie de caballero, la alta sociedad del lugar donde vive; y si esa conducta sería censurable y mucho, en un extranjero, porgale nombre usted, que sí es honrado, á la suya que como costarricense, debía ser más cuidadoso cuando esgrime el escarpelo de la crítica.

Porque usted conozca el vino Pedro Jiménez ó el Pajarate, tiene excusa y cree usted que no comete una acción altamente ridícula al meterse á criticar el Chateau Margaux ó el Chateau y Iquem? Critique Ud. si así le parece el Pedro Jiménez ó sus congéneres, aquí su paladar está habituado, pero deje en paz por vida suya á los buenos vinos que su paladar no está acostumbrado á libar.

Refiere la Biblia que cuando el Angel Exterminador llegó á las puertas de Lot, cuando iba para la destrucción de Sodoma y de Gomorra por sus gravísimas faltas, impuesto aquel de la determinación divina, le dijo al Angel: y bien, Señor, si hay en la ciudad veinte justos la perdonarías? Sí, le contestó éste; y si hay quince? También; y si hay diez, Señor? También. Y si hay solamente cinco? También. Y si no hubiere mas que uno, la perdonarías? También, dijo el Angel, pero por desgracia ese uno justo no lo había y las ciudades malditas fueron arrasadas por el fuego divino. Dígame señor Brenes Mesén, no habrá en nuestra sociedad siquiera una dama justa y perfecta que salve á esta sociedad del fuego destructor con que Ud. nos viene amenazando?

Yo recuerdo que en mi infancia cuando se me daban lecciones de historia, al hablarme el profesor de lo de Grecia y Roma, jamás me habló ni de las Mesalinas ni de las Didos, pero sí de las Lucrecias y de la madre de los Gracos. Sea Ud. más consecuente con sus compatriotas, cuando hable de la alta dama costarricense, excuse las culpables, si Ud. conoce alguna y hable de las virtuosas que para orgullo de todo el país las tenemos á montones.

SAMUEL URIBE.

Desgracia lamentable

UN HOMBRE MUTILADO DEBIDO A UNA IMPRUDENCIA

Nos comunica nuestro corresponsal en la Línea de Limón.

Antier tarde ocurrió en una montaña próxima á Madre de Dios, una desgracia tan lamen-

table como sentida por los habitantes de estos lugares.

El peón Rosendo Granados trabajaba picando leña, cuando se desplomó un corpulento y viejo árbol, el que le cayó encima matándolo con sus gruesas y pesadas ramas.

Pocas horas antes de que ocurriera la desgracia, alguien dijo á Granados que mudara de sitio, pues corría peligro bajo el árbol que lo mató.

Pero el desgraciado peón hizo poco caso á estas prudentes reflexiones, muriendo, pues, víctima únicamente de su imprudencia y poco buen sentido.

Granados no murió instantáneamente. Tuvo algunas horas de vida. Tenía completamente quebrada la espina dorsal, además recibió un terrible golpe en el estómago, una profunda herida en el cráneo y otra en el cerebro.

Granados era un buen trabajador y honrado muchacho. Hacía mucho tiempo habitaba por estas zonas. Hace próximamente dos años estuvo á punto de morir, víctima de otra imprudencia, pues iba en un tren cuando se arrojó á la línea, precisamente cuando aquel marchaba con su mayor velocidad. Gravemente herido fué trasladado al hospital de Limón, á donde se le salvó la vida de manera milagrosa, pudieramos decir.

El desgraciado peón era casado y tenía cuatro hijos, todos ellos pequeños.

Sentimos de todas veras la desgracia.

Por la salubridad

EN LA COMARCA DE LIMON

Disposiciones salubricas

La autoridad de Policía de la Línea, ha dictado las siguientes disposiciones salubricas, que con gusto publicamos para conocimiento de los interesados:

1.—Todo depósito de agua que no tenga corriente como tanques, barriles y que pueda servir de criadero de mosquitos por estar descubiertos, debe taparse con tela de alambre de malla fina de hilo de cobre.

2.—Se prohíbe alrededor de las habitaciones tener basuras, latas, cachivaches, vasijas rotas, las cuales deben estar en lugares muy retirados ó ser enterradas con frecuencia.

3.—Bajo ningún pretexto es consentida al frente, debajo ó en la proximidad de las habitaciones hoyos ó depresiones del terreno donde puedan estancarse las aguas y formar charcos y pantanos.

En los lugares donde no se pueda desaguar deben hacerse zanjas bien hechas, para dar curso á las aguas fluviales, y en donde no pueda hacerse esta obra, se harán rellenos ó bien pretilles que impidan la inundación de la planta baja.

4.—En los patios y en la proximidad de las habitaciones se prohíbe tener arboledas, bananales ó enredaderas muy tupidas que impidan la desecación del terreno.

5.—Las zanjas, acequias, quebradas, riachuelos ó manantiales se mantendrán sin presas, con libre curso y desaterradas. Esta medida se exige con todo rigor en las poblaciones ó cerca de ellas.

6.—En los lugares donde hubiese casilla ó cajón de excusado, y los excrementos se depositen en la superficie del terreno, se exige construir una fosa apropiada para el caso, lo mismo que para recolectar los desperdicios del banano.

7.—Será castigado severamente á todo aquel que arroje substancias en descomposición, animales muertos ó substancias dañinas á los ríos, quebradas, manantiales ó acequias.

Reorganización

DEL CUERPO DE POLICIA

Algo sobre el servicio de Correos

Se nos informa que el Ejecutivo proyecta reorganizar el Cuerpo de Policía de esta ciudad.

¿En qué forma? preguntamos á nuestro informante

Disciplinando é instruyendo á las gentes que ocupan esos puestos, se nos contestó.

[Vana ilusión, tiempo perdido], agregamos.

Indiscutiblemente que el Cuerpo de Policía de esta ciudad, necesita una reorganización pronta y eficaz, pero no en la forma que se pretende.

Se intenta, pues, principiar á implantar esta importante reforma, por donde se debiera terminar.

El primer paso que hay que dar en el particular, es aumentar el sueldo de la policía, de manera que estas gentes puedan llenar con holgura las necesidades más apremiantes de la vida.

¿Cómo se le puede exigir á un policía que vista decentemente, conforme lo determina el reglamento interior del cuerpo, cuando el sueldo no le alcanza para comprar cueillos, paños y calzado medianamente decentes?

¿Cómo se puede obligar á la policía á que busquen sus alimentos en lugares adecuados, donde reciban una comida abundante, regularmente condimentada y confortable, cuando apenas pueden mal alimentarse en los hoteluchos de mala medra de los alrededores del Mercado?

Para muchas gentes, el servicio en la policía, tal cual se encuentra constituido, es una tabla de salvación, como el magisterio para otros. Se encuentran sin trabajo y se dicen "sentemos plaza de policía mientras mejora la suerte."

Y esas gentes, aves de paso, permanecen prestando servicio en aquellos cuerpos mientras encuentran ocupación en cualquiera otra cosa, donde se gane más ó por lo menos igual, y adios disciplina é instrucción recibida durante uno, dos, tres ó más semanas.

Qué se gana, pues, con el esfuerzo y empeño de los comandantes en disciplinar é instruir á estas gentes.

Nada en dos platos.

Por otra parte, el servicio de la policía es de

masiado pesado y riguroso. Existe necesidad de reformarlo.

Ocorre generalmente que los policías se enferman con mucha frecuencia debido á las continuas malas noches que pasan en ejercicio de sus funciones, individuos que muy rara vez tienen un día franco para descansar convenientemente.

Si á esto se agrega lo mal alimentados y asistidos que se encuentra estas gentes, díganme ustedes si será posible que sostengan por mucho tiempo esta clase de vida.

De aquí, precisamente, proviene ese movimiento de altas y bajas en la policía, lo que hace de todo punto imposible dar á ese cuerpo ninguna clase de reorganización.

Aumentese primeramente el sueldo á la policía, luego suavícese el servicio y por último instrúyasele y disciplínesele convenientemente, y se tendrá muy pronto la reorganización por todos pretendida y deseada; mientras tanto todo será gastar pólvora en zopilotes, como dijo aquél.

Implantadas ya estas innovaciones, se verá que esos puestos serán pretendidos y ocupados por personas en todo sentido recomendables, bien educadas y lo necesariamente instruidas para llenar á satisfacción su cometido.

Nos dicen también que el Ejecutivo tiene en proyecto reorganizar el servicio de correos en todos los pueblos de la República; servicio que siempre ha adolecido de muy serias irregularidades.

Que la Administración de Correos necesita urgentemente que se le reforme de conformidad con las exigencias de nuestra población, es un hecho incuestionable.

Es verdad que en casi todos los pueblos menores de la República existen Administradores de Correos, empleador, éstos, que simplemente están obligados á recibir la correspondencia y tenerla en su poder mientras llegan los literos ó buzones.

Bien está que tal cosa se haga con las personas que habitan á largas distancias de los centros de la población, pero no así con aquellas que residen allí mismo.

Se nos ocurre una idea. Raro es el pueblo de Costa Rica que no tenga oficina telefónica, oficina que tiene generalmente dos empleados: un telegrafista y un mensajero.

Por qué no se aumenta en poca cosa el sueldo de los últimos y se les obliga á repartir la correspondencia. Esa innovación en el servicio de correos no solamente resultaría económica, sino al mismo tiempo de fácil implantación.

Las empresas periodísticas son las más perjudicadas con el actual servicio de correos.

Todos los días recibimos avisos de suscritores que se retiran motivo á que reciben el diario algunas veces con bastante retraso.

Nosotros tenemos la seguridad que el correo de EL NOTICIERO es despachado con toda regularidad, pues nunca lo atrasamos.

¿Por qué, pues, esas irregularidades?

Se hace de todo punto necesario que se reorganice convenientemente el servicio de correos de los pueblos menores de la República para evitar mayores perjuicios.

ALVARO ALVAREZ

Los salteadores de camino

No solamente por las callejuelas y caminos de los alrededores de la Sabana suelen salir salteadores, como dice "Patria". También ocurre esto en algunos otros lugares de la República. Y vamos á los hechos.

Ayer mañana nos visitó un panadero llamado Gregorio Pérez, quien nos manifestó que en la noche del sábado próximo pasado fué asaltado en el camino que de Ajuquilla conduce á esta ciudad, por dos desconocidos, quienes amenzándolo de muerte le robaron el dinero que traía, producto de la venta del pan en ese día. También hemos sido informados que en la carretera nacional, del Guanacoste, entre La Juntas y La Barranca fué asaltado en días pasados un extranjero que de las Cañas se dirigía á Puntarenas, habiéndole robado los bandidos cuanto llevaba en los bolsillos.

De manera, pues, que el acontecimiento ocurrido en La Sabana y del que nos da cuenta "Patria" no es un hecho aislado.

El Gobierno debe proceder cuanto antes á la creación de un cuerpo de guardia rural para la captura de los malhechores y evitar á tiempo estos escándalos que tan mal hablan de un pueblo.

A lo anterior hay que agregar que existen motivos para suponer que los malhechores no son costarricenses.

Sección cablegrafica

Rumor desmentido

Buenos Aires, 14.—Refiriéndose al rumor de que los radicales se preparan para un movimiento revolucionario, La Prensa, dice que el partido radical jamás ha pensado menos en una revolución, que ahora. Los caudillos tratan solo de reorganizar el partido.

La segunda ciudad latina en América

Río Janeiro, 14.—Según el último censo la población de esta ciudad consta de 811,265 de habitantes.

Los bienes de la Iglesia francesa serán del Gobierno

París, 14.—En contestación á una interpelación, Mr. Briand aclaró un punto importante relativo á la aplicación de la ley de separación. Comunicó que después del 11 de diciembre de 1906 la propiedad de la iglesia se podía entregar á las autoridades locales. Pero de acuerdo con la ley, después del 11 de diciembre de 1907 será obligatoria la entrega á ellas. Todas las asociaciones culturales formadas después del mes entrante, podrán sin embargo adquirir dicha propiedad de la iglesia si así lo resolviese el Estado.

El triunfo de un porfiado

Tánger, 14.—Se ha recibido aviso del nombramiento de Raisuli, gobernador de Arzila y provincias vecinas. El nombramiento fué hecho por el Sultán. El territorio bajo la autoridad de Raisuli se extiende desde Tánger hasta el Araish.

Asesinato frustrado

San Petersburgo, 14.—Notician de Irkutsk, el fracaso de un atentado contra la vida del gobernador general Rennenkamp; se le tiró una bomba, pero el gobernador está ileso.

El individuo que la tiro fué capturado, pero rehusa descubrir su identidad.

Las cenizas de Zolá al panteón

París, 14.—El comité del senado nombrado al efecto por 5 votos contra 3, decidió á favor de trasladar al panteón las cenizas de Zolá.

Las libertades rusas—El hambre y el destierro para los hombres de carácter

Odesa, 14.—Los gobernadores locales están retirando de sus puestos á los empleados que rehusan abandonar las filas del partido constitucional democrático. Les ofrecen promoción si se afilian á los partidos amigos del gobierno y el destierro en caso contrario.

Nueva acuñación de moneda peruana

Lima, 14.—La cámara de diputados aprobó el proyecto gubernativo de gravar la exportación de soles de plata y autorizar la acuñación de cantidad de piezas de oro de dos soles y abundancia de piezas de plata de 10, 20 y 50 cents. El senado probablemente aprobará el proyecto el jueves.

Largo tiempo por los aires

BELLEZAS EMOCIONANTES

Horroroso frío á 8,800 metros de altura

El paso de los Alpes

Milán, 14.—Uselli y Ciampi, quienes salieron de la exposición ayer en globo, llegaron en la tarde á Aix y regresaron á ésta hoy. Entrevistados por un representante de la prensa, dijeron que su ambición fué pasar los Alpes, viaje que se ha intentado muchas veces, sin éxito. Se llevaron varios tubos de oxígeno y lastre de agua. Después de una hora de su partida, alcanzaron una altura de 4,900 metros, estando la temperatura á 14 centígrados bajo la temperatura de helar el agua.

Por considerable tiempo flotaron sobre el lago Maggiore.

Cuando alcanzaron la altura de 5,000 metros, tuvieron que recurrir al oxígeno para combatir el aire rarificado. Como los dos estaban bien arropados no sintieron la intensidad del frío. El viento los llevaba siempre hacia el Norte.

Pronto llegaron al monte Rosa, el globo casi toca al pasar sobre la cumbre. A las 2 de la tarde alcanzaron una altura de 8,800 metros y pasaron por encima del monte Blanco, con la temperatura á 34° bajo cero, y el pulso á 122 por minuto. Respirar fué únicamente posible mediante el uso libre del oxígeno, del cual hubo abundancia.

El espectáculo que se les presentó á la vista, fué sublime, lo que conmovió tanto á Uselli, que lloró; á sus pies se extendía un océano sin límites de nieve y lagos helados. El sol se vió claramente.

El lastre de agua se convirtió en masas sólidas de hielo y se hizo necesario la bajada á las 3 menos 15, el globo pasó sobre el departamento de Isere á una altura de 5350 metros y con la temperatura de 30 grados centígrados bajocero centígrados.

El globo volaba con una velocidad de cien kilómetros por hora, con dirección al lago Bourge. Un poco después se presentó Aix y acordaron apesares. Bastaron en el viaje de Milán á Aix, 4 horas 5 minutos.

Un General asesino

Moscou, 14.—Después de tirar la bomba al general Rheinbot, el terrorista fué asido inmediatamente por dos policías.

Rheinbot corrió á una casa vecina, pero pronto vió que estaba ileso. Entonces regresó al teatro del ataque, se aproximó hasta dos varas del terrorista que se hallaba en poder de la policía, sacó su revólver y le disparó un tiro en la cabeza. El terrorista vestía traje de obrero. No se ha podido identificarlo. Se dice que la salvación de Rheinbot, se debe á que el explosivo contenido en la bomba, se había enfriado durante larga espera del terrorista por su respectiva víctima, siendo terriblemente frío el tiempo.

Una familia de terroristas

Moscou, 14.—La policía ha identificado el individuo que tiró la bomba al general Rheinbot. Es hermano de Vladimir Masury, jefe de la columna volante de terroristas, quien fué capturado el 12 de setiembre y ejecutado el 14 por el asesinato del coronel Lossikof de la policía secreta. El tercer hermano, Sergio Masury, fué ejecutado por participación en el robo de la aduana de Petersburgo. Otro hermano todavía hallase preso en ésta, acusado de ser miembro de una organización revolucionaria. Rheinbot justifica su acusación de matar al terrorista después que éste fue sujeto por la policía. Dice que trató de librarse.

Roosevelt en Colón

AMADOR LE VISITA

Colón, 14.—El Louisiana y escuadra que lo condujo, hicieron viaje rápido desde Hampton Road, siendo el promedio 14 nudos; así es que llegaron a este a las 2 p. m. No obstante que no se esperaban hasta el jueves, la sostenida velocidad mantenida por los acorazados de combate, agrado mucho al Presidente.

Con el objeto de comenzar más pronto la inspección del canal, Roosevelt invitó al Presidente Amador y señora Shonts Stevens y Bishop a visitar en la noche el Louisiana en vez de mañana, lo que hicieron.

Se acabó el juego

EN PANAMA

POBRES CHINITOS!

Panamá, 14.—Los juegos de azar que han existido en ésta, desde que se fundó la ciudad en 1516, se suprimirán si se pone en vigor la ley que adoptó la asamblea ayer. La constitución de Panamá prohíbe el juego y la nueva ley define todos los juegos de azar.

La lotería que tiene concesión por 12 años, no está afectada, pero la ruleta de Keno Fantan será cerrada. El juego de azar es prohibido en la zona. La nueva ley priva a los empleados del canal de la única oportunidad de jugar excepto la lotería. El gobierno de los Estados Unidos trabajó por conseguir la supresión del juego.

Fallecimiento en Cartago

El lunes tuvo lugar el sepelio del que fué don Benito Alvarado. Sus exequias tuvieron verificativo en el templo de San Francisco y el cortejo fúnebre fue bastante numeroso.

—Hoy falleció el virtuoso sacerdote don Bruno Casasola, capellán que fué por largo tiempo del caserío de Birris. Mañana tendrá lugar su entierro.

Damos a toda su desconsolada familia nuestro más sincero y sentido pésame y en particular, a la distinguida señora doña Josefa Casasola v. de Ibarra.—Corresponsal.

Sacudida

Por cuanto he recibido dos anónimos amenazándome—amenazas que desde luego desprecio—y porque varios amigos me han felicitado, al par que otros me miran de reojo y algunos se han permitido propinarme pesados adjetivos en el terreno privado, todo porque se creen tocados por unns indirectas que bajo el rubro de "Casos y Cosas" y firmadas por Alvaro Alvarez, viene publicando EL NOTICIERO, notas que son atribuidas por algunos a mi humilde autor de tales bromas.

Lo declaro porque no me gusta disfrutar glorias ajenas, que muy merecidas son para el señor Alvaro Alvarez, pues sus notitas son interesantes en el fondo y en la forma, muchas de ellas de mi mayor agrado, y porque como conozco la falta de civismo de algunos vecinos, quiero evitar el tener que repelear la fuerza con la fuerza, si alguno busca ese nuevo medio de indagar los sucesos.

"El que planta la lechuga que se coma la salada".—ROLANDO MUNDO C

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 15

Se abrió a las 2 y 40 p. m.; acudieron 32 diputados y el presidente señor Jiménez O.

Se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Mayerga.—Pide revisión del acta en lo relacionado con la pensión de la señora Mariana Fernández v. de Gutiérrez.

Martín.—Pide que sea leída la solicitud para que la Cámara se imponga de los méritos en que basan la petición.

La moción fué aprobada, así mismo lo fué el proyecto en tercer debate, por 26 votos a favor y 10 en contra. La pensión es de ₡ 50 por mes.

Figueredo.—Presenta moción aclaratoria del proyecto de ley para pensionar a la viuda e hijas del señor Camilo Esquivel Sáenz; fué aprobada.

Se dió lectura al dictamen de la comisión de Instrucción Pública, acerca del proyecto de ley para construcción de un local de enseñanza en Puntarenas; el de la comisión de Hacienda sobre la importación del opio y sus alcaloides; el de la comisión de Fomento, que trata de la cañería de Grecia; el de la comisión de Fomento, que autoriza a la Municipalidad de Escasú para formar un empréstito, a fin de mejorar su cañería; el de la comisión de Gobernación, que autoriza a la Municipalidad de San José para que venda un espacio de terreno en el Cementerio Calvo; se ordenó publicarlos. Se pusieron en primer debate los proyectos y fueron aprobados.

Se puso en tercer debate el proyecto de ley que modifica el artículo 29 de la Facultad de Medicina; fué aprobado, así mismo lo fué en detalle.

En tercer debate el proyecto de ley que exime de impuesto la materia prima para la fabricación de fósforos, Saborío dice que no acepta el proteccionismo para las industrias, pues el país no es industrial sino agrícola; que si se favorece a ésta, también pedirán mañana el zapatero, el carpintero y todos los demás industriales.

Pinto.—Apoya lo dicho por Saborío y ruega a la Cámara que atienda que la industria del fósforo es harto perjudicial para la salud; que el país pierde con esa protección, puesto que hasta la madera tendrán que importarla y que en tesis general rechaza el proyecto por cuanto no se sabe si es de beneficio público lo que se va a proteger.

Volio.—Rebate las argumentaciones de Pinto diciendo que en cuanto a la salud de los trabajadores no hay que considerarlo, pues el peligro para el hombre existe en todas partes; cree si que Costa Rica no debe proteger industrias, al menos por esta época.

Fuó leída la solicitud del señor Collado y se puso en votación el proyecto; resultó desechado.

En tercer debate el proyecto de ley que concede pensión al coronel don Matías Brenes.

Badilla.—Motiva su voto; dice que el agraciado ha sido un hombre honrado y leal a los gobiernos a quienes ha servido; pide a la Cámara tenga en cuenta que estas pensiones no son como las de las dinastías, las cuales pasan de padres a hijos y generaciones.

Fuó aprobado por 20 votos contra 16; también se aprobó en detalle.

Se levantó la sesión a las 3 y 30 p. m.

AVISOS DEL DIA

EN HONOR DEL SENOR

DON EDUARDO CALSAMIGLIA

Teatro Variedades Sábado 13 de noviembre de 1906. Vitógrafo a las 8 y 45 p. m.

La empresa del Vitógrafo, como muestra de consideración y respeto al señor don Eduardo Calsamiglia, autor del hermoso drama "Atavismo" que se representará en el Teatro Nacional la noche del domingo 18 del presente, dará el sábado 17 por la noche, la función que había anunciado para el domingo.

El programa es escogido y se estrenarán vistas de actualidad e interesantísimas.

La Revolución en Rusia. El palacio del Gobierno. Stolypin volado con dinamita. Venganza de un nihilista. La catástrofe de Courrières y otras muchas nuevas.

No olvidar que la función será el sábado en la noche.

La empresa del Vitógrafo acaba de recibir vistas nuevas interesantísimas, que estrenará en las funciones dominicales.

Domingo 18. Matinée. A los niños que compren Palco, Luneta ó Butaca en el Matinée, se les obsequiarán tiquetes para los caballitos.

Domingo por la noche no habrá función de Vitógrafo.

TENGO

una regular cantidad de cajas de vino chileno en mal estado. Si hubiese alguna persona que supiese arreglar vinos torcidos, dejándolos en buen estado, le pagaré bien. J. Hermes. Nov. 16 16 v.

AVISOS ANTERIORES

SOMBREROS DE PITA

Finos, entrefinos, selectos y corrientes. De todo precio y tamaño acaba de recibir don Francisco Acifillón. Nov. 15. 15 v.

OPORTUNIDAD

Se vende en buenas condiciones un potrero de 5 manzanas próximamente, con abundantes aguas, casa, árboles frutales y un cañalito, enseguida del puente del río Torres, camino de la Uruca, distante de la ciudad 10 minutos a pié. Informará el Lic. don J. Jorge Fonseca.

SE NECESITAN

buonos oficiales de sastrería. En esta oficina informarán. San José Noviembre 15 10 v.

AL PUBLICO

Hago constar que ante el Notario Licenciado don Francisco María Fuentes, he otorgado poder generalísimo a mi hijo Jacinto Xirinach Pérez, quedando en consecuencia cancelado todo otro poder conferido anteriormente. San José, 8 de noviembre.—Miguel Xirinach Tamayo.

SE DESEA

tomar un piano en alquiler. Para informes en esta oficina. Noviembre 13 3 v.

LA FERRETERIA MACAYA y Co.

tiene de venta:

Cielos razos de metal estampado. Los cielos de este material salen más baratos que los de madera, más artísticos y más duraderos. Láminas de acero picadas; con lenguetas para agarrar el repello. Los constructores hallarán en éste lo que necesitaban para construir paredes con economía y con seguridad contra los temblores. Linóleo ó carpeta para pisos. De este artículo tenemos desde el ancho de 18 pulgadas, para pasadizos, hasta el ancho de tres yardas, para sales, etc. Ladrillos de mosaico cerámico y mosaicos esmaltados. Desnatadoras para hacer mantequilla. Cajas de hierro para valores. Lámparas Phobus para patios de café, fuerza lumínica de las lámparas 120 candelas. Accesorios eléctricos. Carpeta ahulada para mesas, con dibujos de novedad. —Macaya y Co., esquina diagonal a Robert Hnos.

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Llegaron novedades de París.

Telas para trajes de señora.

Sombreros para señoras y niñas.

Corsés, fajas, guantes, boas, cortes para blusas,

casimires para caballeros.

Precios extraordinariamente baratos.

NOTICIERAS

Buenas ocupaciones

esperan a los jóvenes que aprendan el inglés con el profesor H. J. Edwards, pudiendo hacer este estudio en el corto tiempo de tres meses. Informes en su casa de habitación, 200 varas al Norte del Telégrafo, lado de la Fábrica de Velas La Nerjeña Octubre, 26 h. s. o.

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Visita oficial

El Gobernador de la Comarca de Limón visitó todos los pueblos de su jurisdicción en la semana próxima pasada. Fué muy bien recibido.

Flor de un día

El anciano don Antonio Castañeda, oriundo de Guatemala, y quien hacía la friolera de treinta y siete años que se había radicado en esta República, recibió hace siete días un telegrama de su patria en que se le comunicaba la muerte de un su hermano, un rico y poderoso industrial de Quezaltenango, quien le deja como único heredero.

Don Antonio se preparó inmediatamente para trasladarse a Guatemala a recoger su inesperada fortuna, pero dió la desgracia que cayó enfermo el sábado próximo pasado, muriendo antier tarde. Castañeda se encontraba en la mayor miseria.

Los presos de Alajuela

Los presos de la cárcel de Alajuela han sido trasladados a la de esta ciudad, mientras arreglan aquel edificio que se encuentra en pésimas condiciones de seguridad e higiene.

Algunas malas gentes, aprovechando esta oportunidad, hicieron correr la bola que los tales reos eran presos políticos asegurados en los campos. ... ¡Eso se llama tacto político! ¡No es verdad, señores?

Baños en Limón

Según parece, la Municipalidad de Limón tiene en proyecto construir unos magníficos baños de mar en el lugar llamado Punta.

La idea no nos parece del todo mala, pero es el caso que aquella Municipalidad no se encuentra muy boyante en fondos y por tal razón no se debe meter en camisas de once varas.

Ese es nuestro modo de pensar.

Nuevo aparato mecánico

A la Junta de Caridad de esta ciudad le acaba de llegar del extranjero un aparato mecánico, estilo moderno, para el juego de la Lotería. Todo él es de metal, sencillo y fácil de manejar. Además le ha llegado todas las bolas necesarias para el mismo fin, bolas que traen ya grabado el número correspondiente.

De manera, pues, que el próximo sorteo será jugado en este nuevo y cómodo aparato. Y ya que nos referimos a la lotería nos place manifestar que probablemente por la nueva reorganización que se le ha dado, está dando magníficos resultados.

Nueva reorganización

Se nos asegura que el señor Administrador de Correos tiene en proyecto reorganizar el servicio de correo en toda la República, servicio que en verdad no marcha tan bien que digamos. La población de Costa Rica exige ya un servicio más moderno y de mejores resultados.

Esperemos el proyecto del señor Castro, a ver que tal resulta.

Está usted

inapetente, y siente repugnancia por los alimentos? Baba durante las comidas la muy agradable CERVEZA IMPERIAL. De venta en todas las cantinas. Unicos introductores, G. DE BENEDICTIS, SUCESOROS; LA GRAN VÍA

Movimiento marítimo

Limón, 15.—Hoy a las 6 a. m. ancló procedente de Manchester el vapor inglés Chirripó. Pasajeros: F. Farrer, C. Ardón, Nicolás Chavarría, mister Scholz, Mr. Bollio, Mr. Jenkins

¡Es curioso!

Nos informaba ayer un caballero que parece estar muy bien informado sobre el particular, que había más soldados del 57 y 56 subvencionados por el Gobierno por hechos de armas, que los que asistieron a dicha campaña. ¡Qué les parece a ustedes!

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Guadalupe Porras contra Sebastián Fallas, a la 1 p. m.

Sala 2ª.—Celim López, hurto, a la 1 p. m.

Juan Antonio y Gerardo Durán, lesiones, a las 2 p. m.

Casación.—Dolores Avila Picado, criminal, a las 2 p. m.

Gratitud

La señora doña Anita y de M. rchena y señorita Dolores Mora Gutiérrez, hijas del General don José Joaquín Mora, nos suplican demos las gracias al Congreso por el acuerdo que les concede una pensión. En especial las rinden a aquellos de los señores diputados que se empeñaron en obtener tal resolución. Quedan complacidas.

Exámenes para hoy

San Pedro.—Escuela de varones I grado, maestro Víctor Fournier.

San Vicente.—Escuela de varones, IV grado, maestro Juan R. Solórzano.

Escuela de niñas, I grado, maestra señorita Dolores Trejos.

Desamparados.—Escuela de varones, I grado, maestra Sta. Zoila R. Monge.

Escuela de niñas, I grado, maestra señorita Amelia Umaña.

Escasú.—Escuela de niñas, I grado, maestra señorita Rosaura Moreno.

San Antonio de Escasú.—Escuela mixta I y II grado, maestra señorita Ana María Solano.

San Rafael de Desamparados.—Escuela de varones, I grado, maestra señorita Josefina Mora.

La Uruca.—Escuela de varones, I grado, maestro Antonio Monge

Sabanilla.—Escuela de niñas, II grado, maestra señorita Ester Alvarado.

Escuela de varones, II grado, maestro Emilio Calvo.

Con gusto

Hacemos constar que por una equivocación no salió el nombre del apreciable joven don Isaias Fernández, en la lista de socios que publicó este diario del Club Sport "La Grecia".

Hace falta

Que el oficial mayor del Congreso ponga diariamente la "Orden del Día" en la tribuna (valga la palabra), dedicada a los representantes del cuarto poder (sic). Esperamos que sea puesta aunque sea en prosa, que no es mucho pedir en tiempo de pensiones.

Nuevo ciudadano

Nuestro amigo el esdrújulo don Ricardo, ha tenido la dicha de ver aumentado su hogar con un nuevo retoño. Felicitamos por este suceso al poeta humorístico, patético, simpático.

Cosas que chocan

La voluntad con que aprueban los padres de la Patria que no haya sesión los sábados.

—Las lecciones modelo del Boletín de Enseñanza y sus grabados.

—El agua potable que parece chocolate hervido.

—Los paquetitos de libra en las pulperías y las varas en algunos almacenes.

—Las bromas de los estudiantes del Liceo en las calles públicas.

—Los carretones de la basura haciendo el servicio después de medio día.

Trabajos paralizado

Los trabajos en construcción de la hermosa y gótica Iglesia de San Isidro de Heredia, se han paralizado por motivo de que no ha llegado el material de hierro que se pidió al extranjero para armar la techumbre de la misma.

Dichos materiales llegarán en estos días.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color a las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosos, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas LAGER BIER BLANCA Y
MARCA ESTRELLA, NEGRA BEST STOUT PORTER
San José, 1º de Setiembre del 906

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Oftice sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa y además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte

San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m.

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

VISO.—Doy en arrendamiento del 1º de diciembre entrante en adelante, la finca "El Sesuví", en el Paso de la Vaca. Juan Rafael Montes de Oca. San José, Nov. 12. 10 v.

De ocasión.—Vendo un despulpaor Sistema Gordon. Tamaño B, completo y sin uso, además tiene como repuesto otro cilindro con su correspondiente camisa y dos camisas más también de repuesto. Además vendo un magnífico malacate que puede desarrollar fuerza de cinco caballos con su regula or en perfecto estado. Entenderse con el que suscribe en el taller Muller Florino Bianco Octubre 23 1 m.

MARGARITA LOPEZ.—Maestra de costura, bordado y labores de mano, ofrece sus servicios. Se hace cargo de trabajos particulares, confección de trajes, etc. Dirección: Calle 7ª Sur, frente á la casa de habitación de doña Teresa Rucavado de Jiménez. Octubre 25

VENDO una casa cómoda para una familia pequeña construida en un lote de 25 v. x 80 v. y perfectamente segura contra temblores, situada en el alto de la Estación al Atlántico, Calle 23. Precio cuatro colones vara cuadrada, inclusive la casu; ó se da en arriendo la misma por cinco años á 75 colones mensuales.

Se desea alquilar una casa grande y bien situada. Se prefiere el alto de la Estación. Se necesita para una finca de bananos un buen cocinero con referencias. Se paga un buen sueldo. Para más informes entenderse con don Manuel Blanco. Noviembre 7. 10 v.

FRENTE al Bell-Jai, lado Oeste, se alquila una casa ó sin muebles por 70 colones. Se da razón en la misma casa, contiguo á la de Mr. Hancock. Noviembre 11. 10 v.

UN hortelano que quiera ocupación la encontrará dirigiéndose por carta á P. Molina G. La Barranca Puntarenas. Noviembre 11. 10 v.

Tengo para colocar con buena hipoteca 2,000 colones San José, 9 de Nvbre. Blas Prieto. 10 v.

No más canas—El sin rival tinte maravilloso del doctor Casanova, y el agua restauradora del mismo doctor, se encuentra de venta en la barbería modelo, frente al Carmen, único agente Manuel Saldías. 1º de Noviembre. 1 m

SE vende barata una VOLANTA de dos asientos, en buen estado, con ó sin el correspondiente caballo aperado. Caballeriza de don Santiago Güell Correo. L. R. apartado 484. Nov 9-15 v.

A mis clientes de barbería. Me he trasladado contiguo á las Ciudades de Italia, lado Este. Allí me encontrarán los que soliciten mis servicios.—ROMAN RIVAS—Novbre 9 10 v.

CINEMATOGRAFO! Se desea comprar uno con su aparato para cetileno. Informes en esta oficina. 17 de Octubre 1 m.

Cal! Cal de Concha á precios cómodos en todas partes de la República con peso neto de 235 libras cada fanega. Para informes, entenderse por correo ó tel grafo á Desamparados con el que suscribe Otoniel Monge Otre 17.

Se desea vender ó cambiar por una máquina de escribir, un juego de herramientas finas para carpintería ó trabajos manuales. Apartado de correo 34 7 de Noviembre 10 v.

VENDO una descascaradora "Campeón" número 2 en 400 colones; un pulidor vertical "Vencedor" número 3 en 400 colones, y un pulidor pequeño de la Fundición. Guido von Schroter. Nov. 7 20v

VENDO ALGUNOS MUEBLES. ELOY TRUQUE Noviembre 11. 10 v.

SE alquila una casa pequeña, propia para un matrimonio sin familia. Con ó sin muebles. Para informes entenderse con Federico Tristán, calle de la Dolorosa. Noviembre 11. 10 v.

A POLLINARIS EXELSIOR.—La bebida más higiénica y agradable para la mesa, hecha con agua filtrada y sal legítima de Apollinaria, importada directamente de Alemania. De venta en todas las principales pulperías y salo es de refresco, á la mitad del precio de la extranjera. Diríjase á Compañía de Apollinaria "Exelsior". San José. Noviembre 14. 10 v.

Propias para oficinas alquilo dos piezas grandes en la calle de la estación frente al Carmen, casa de la señorita Filomena Pacheco: RIC. E BREALEY. Noviembre 15 10 v.

Société Nouvelle des Etablissements

"Decauville Ainé"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Vías y Material móvil de Tranvías y Ferrocarriles de interés local

LOCOMOTORAS

Aparatos para levantar y para pesar, planos inclinados, puentes portátiles
Coches Automotores Sobre Carriles

Agente General en Costa Rica, LUCIANO ROJAS, apartado 484—San José, octubre 13

ICTERICIA

Todos los daños que resultan de esta enfermedad, pueden ser evitados. Se está Ud. poniendo amarillo? Comienzan sus ojos á tomar un tinte amarillo? Si tal es el caso, esté prevenido contra los daños que provienen de la Ictericia. No tarde Ud. Tome el remedio propio. Eso es fácil; use las

Pildoritas de Reuter

